

## México y Panamá impulsarán mayor acercamiento y cooperación



El pasado 11 de julio, el Embajador de México Luis Manuel López Moreno sostuvo una reunión con el nuevo Canciller de Panamá, Alejandro Ferrer y con el Viceministro de Relaciones Exteriores, Federico Alfaro.

Durante el encuentro, los funcionarios coincidieron en el compromiso de elevar el diálogo político entre los dos países y en estrechar aún más las relaciones que históricamente unen a nuestras dos naciones. El Embajador López Moreno y el Vicecanciller Alfaro ratificaron que México y Panamá son socios estratégicos desde hace 115 años.

Se conversó también sobre la realización de la VI Comisión Binacional México-Panamá, a celebrarse antes de finalizar el segundo semestre de este año. Resaltaron que es el mecanismo idóneo para la articulación de los temas que conforman la agenda bilateral. El Embajador señaló que el Presidente Andrés Manuel López Obrador estaría honrado de recibir la visita del Presidente Laurentino Cortizo en fechas que se acordarían por la vía diplomática.



## Embajador visita al Ministro de Desarrollo Agropecuario



El Embajador López Moreno realizó una visita de cortesía al Ministro de Desarrollo Agropecuario de Panamá, Augusto Valderrama con quien dialogó sobre la relación entre ambos países en materia agropecuaria y sobre las oportunidades para promover la cooperación técnica y científica en el sector, de acuerdo con las prioridades de Panamá.

El Embajador de México invitó al Ministro para que por su conducto se convoque a estudiantes panameños para participar en el Programa de Becas de Excelencia de nuestro país para el año 2020-2021, el cual incluye 6 becas para Panamá.

## Se realizó visita de trabajo a la Ciudad de David, Chiriquí

Los días 19 y 20 de julio, el Embajador López Moreno y el Jefe de Cancillería, Ministro Santiago Mateos realizaron una visita de trabajo a David, en la provincia de Chiriquí, con el objetivo de preparar varias actividades orientadas a impulsar la relación de la Embajada con esa provincia. En una reunión con el Cónsul Honorario de México en David, Manuel Molina, se acordó la realización de un Consulado Móvil, en donde se ofrecerán servicios consulares a la comunidad mexicana. Asimismo, se llevó a cabo una reunión con el Lic. José Santos, presidente del Patronato de la Feria Internacional de David en la que se evaluó la posible participación de México en la Feria del próximo año.



## México y Centroamérica dan los primeros pasos para la implementación del Plan para el Desarrollo Integral

El 19 de julio, el Canciller Marcelo Ebrard, realizó una visita a la República de El Salvador, en la que se reunió con el Presidente Nayib Bukele y con su homóloga, Alexandra Hill, para poner en marcha las primeras acciones del programa “Sembrando Vida” en esa nación. En ella, el Canciller agradeció al mandatario salvadoreño su respaldo, interés y compromiso con este programa, que es una de las primeras acciones del Programa de Desarrollo Integral para el Triángulo Norte de Centroamérica, que busca coadyuvar en la generación de empleos, la autosuficiencia alimentaria y el arraigo de los pobladores en su país de origen.



Los Presidentes de México, Andrés Manuel López Obrador y de Honduras, Juan Orlando Hernández, anunciaron el 30 de julio en Minatitlán, Veracruz, las primeras acciones concretas de cooperación en Honduras que nuestro país ofrece como parte del Programa Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro a través del Plan de Desarrollo Integral. El Gobierno de México destinará 30 millones de dólares del Fondo de Yucatán para ejecutar iniciativas de cooperación internacional para el desarrollo, contrarrestar las causas que generan la pobreza y lograr una mayor integración social y bienestar para los habitantes de ambos países.

Con el fin de identificar objetivos comunes en materia de migración, el 12 de julio el Embajador Luis Manuel López Moreno se reunió con la nueva Directora General del Servicio Nacional de Migración de Panamá, Samira Gozaine. Durante la conversación se externó el interés de ambas partes por compartir experiencias en el marco de las dinámicas migratorias que se presentan en nuestra región.

## Reunión con la Viceministra de Turismo de Panamá

El Embajador López Moreno tuvo una reunión con la Subadministradora de la Autoridad de Turismo de Panamá, Denise Guillén el 23 de julio, con quien dialogó sobre las acciones que México y Panamá podrían impulsar para promover el turismo entre ambos países. Se acordó una reunión para analizar las posibles acciones de cooperación e intercambio de experiencias en materia turística.



## Embajada promueve diálogo con representantes de empresas mexicanas



El 17 de julio, el Embajador Luis Manuel López Moreno se reunió con el Presidente de la Cámara de Comercio México Panamá (CAMEXPA), Lic. Ricardo Alemán, y los directores de CEMEX, KIO Networks, Coca-Cola FEMSA, Industrias Lácteas/Estrella Azul, FCC Construcción Centroamérica, Grupo Elektra/Banco Azteca, Pineda Covalín y Sistemas Constructivos Especializados, S.A., con miras a aumentar los flujos comerciales y de inversiones entre México y Panamá.

Posteriormente, el 30 de julio se realizó otra reunión de trabajo en la que se abordaron temas como la relación comercial estratégica entre México y Panamá y los retos y oportunidades en materia económica. A dicho evento asistieron otros 28 representantes de empresas mexicanas establecidas en Panamá.



## Coordinando esfuerzos para promover la gastronomía mexicana en Panamá



Con la presencia de propietarios, chefs y gerentes de restaurantes y empresas de alimentos y bebidas mexicanos, el 9 de julio la Embajada de México acordó realizar actividades y eventos para promover y aumentar la oferta gastronómica mexicana en Panamá.

## Dialogando con las Comunidades Mexicanas en Panamá



El 13 de julio se sostuvo una reunión de acercamiento con el Capítulo Panamá de la Red Global Mx, con el fin de identificar espacios de cooperación con la Representación.



Las niñas, niños y jóvenes mexicanos del Taller Infantil y Juvenil disfrutaron de una tarde de danza folclórica mexicana y panameña, a cargo del grupo DanzArt de la UAEM, el 25 de julio.

Como parte de las labores de acercamiento con las comunidades mexicanas en Panamá, el 19 de julio autoridades de esta Embajada asistieron a la reunión mensual de la Asociación de Damas Mexicanas Panameñas.





## Por una cooperación académica



El pasado 17 de julio, el Embajador Luis Manuel López Moreno visitó las instalaciones de la Universidad de Panamá para reunirse con el Rector Eduardo Flores Castro. Durante el encuentro el Embajador y el Rector conversaron sobre la oportunidad de aumentar la cooperación educativa y académica con universidades mexicanas, con miras a desarrollar proyectos que permitan enriquecer a las instituciones educativas de México y de Panamá.

## México en la Feria Internacional del Libro de Panamá



**13 AL 18**  
**DE AGOSTO**  
**ATLAPA**

Del 13 al 18 de agosto, la **Feria Internacional del Libro de Panamá** contará con la importante presencia de ocho destacadas y destacados representantes de las Letras Mexicanas:

**Benito Taibo      Claudia Ramírez Lomelí      F.G. Haghenbeck**

**Isabel Zapata      Janeth G.S.**

**Fernando Viveros Castañeda      Silvia Fernández Risco      Yolanda Ríos**

Para conocer los horarios de sus presentaciones visita las redes sociales de la Embajada.

¡No te pierdas las increíbles ofertas en libros del Fondo de Cultura Económica que se ofrecerán en el stand de la Embajada de México !

## CONVOCATORIAS

### Premio de Literaturas Indígenas de América 2019

Si perteneces a algún pueblo o comunidad indígena del continente americano y has escrito algún cuento o relato en tu lengua originaria, ¡no dudes en participar!

Consulta la convocatoria en <http://ow.ly/4D0350uPsMB>

Convocatoria abierta hasta el 12 de agosto de 2019

### XIV Premio Mesoamericano de Poesía “Luis Cardoza y Aragón”

¿Has escrito poesía en alguna lengua maya o español y vives en la región mesoamericana? Este premio puede ser tuyo.

Consulta las bases en <http://ow.ly/QjWy50uPsWC>

Convocatoria abierta hasta el 16 de agosto de 2019

### Becas de Excelencia del Gobierno de México para Extranjeros 2020

¿Te interesa estudiar en México? El Gobierno mexicano tiene una beca para ti.

Todos los detalles en [https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/478726/\\_ESP\\_Convocatoria\\_de\\_Becas\\_de\\_Excelencia\\_2020.pdf](https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/478726/_ESP_Convocatoria_de_Becas_de_Excelencia_2020.pdf)

Tienes hasta el 27 de septiembre de 2019

